
LES AMIS DE LA SEYNE 
ANÇIENNE ET MODERNE 

Le ,Charles Gounod 
Entree Il - Rue G. Bizet 

83500 LA SEYNE 
P. V Assemblée générale du 13 Novembre 2006 

Etaient présents : - Monsieur Arthur P AECHT, Maire de La Seyne sur mer 
Madame Yvette BOUVET, Adjointe déléguée aux personnes âgées 
Madame Florence CYRULNIK ,Adjointe déléguée au patrimoine. 
Madame Micheline MICHEL de PIERREDON ,Adjointe déléguée aux associations 

14 - membres du Conseil d' Administration ( C.A.) 
30 - sociétaires votants 

Etaient excusés: - Mmes Magdeleine Blanc, Lucienne Ferri . Mrs Jean Dalmasso, Bernard Sasso . 
. Mlle M. Besson, Mrs et Mmes Caluri, Fournier, Leroy, Muscat ,Boure!.. 

L' Assemblée Générale est ouverte à 17 Heures 40 .dans une salle du Fort Napoléon , la Bourse du Travail étant 
indisponible. 

I - LE MOT DE LA PRESIDENTE 
Chers membres et amis, 

J' ai I' honneur et le plaisir de présider l' Assemblée Générale Ordinaire et statutaire de ce lundi 13 novembre 2006 
Nous vous remercions d' être présents, c'est le témoignage de votre fidélité à notre Association. 
Comme chaque année, nous allons vous présenter et vous faire approuver, le rapport moral et d' activités rédigé par 
notre secrétaire général Jacques PONSTON , le compte-rendu financier établi par notre dévouée trésorière Thérèse 
SICARD , puis nous procéderons au renouvellement du Conseil d' Administration . 
Je déclare ouverte notre Assemblée Générale. du 13 novembre 2006.( AG.) 
La présidente cède la parole au Secrétaire pour la lecture du rapport moral. 

II - RAPPORT MORAL 
Je me permets de vous rappeler notre Assemblée Générale de la session 2004/2005. Ce lundi 24 octobre 2005 ,I' AG_. 
de la société des Amis de La Seyne ancienne et moderne, sous la Présidence de Mme Jacqueline PADOV ANI a 
approuvé les rapports moral et financier, et le renouvellement des membres du Conseil d' Administration (C.A.) 
Pour la session 2005 /2006 notre Société compte 167 adhérents à ce jour, qui nous soutiennent dans notre action par 
leur sympathie et leur fidélité. 
Pour la bonne marche de la Société le C.A. et ses membres se sont réunis les 19 septembre, 14 novembre, et 
5 décembre.2005 , 6 mars , 18 mai , 11 septembre et 16 octobre 2006 pour débattre et définir les orientations et 
animations qui ont jalonné cette session. 

Objectif essentiel de notre Société : nos conférences données au Théâtre Apollinaire les lundis suivants : 
- 10 octobre 2005 <Naissance du Parti Socialiste dans le Var> par Mr Bernard SASSO 
- 28 novembre <Apollinaire et I' Amour> par Mr Yves ST ALLONI 
- 27 février 2006 <Soirée poétique> animée par Mr Jean BRACCO . 

Conférence de Mme Hélène STREIFF , avec extraits musicaux 
< Claude NOUGARO , troubadour moderne> 
< Récital poétique> avec la participation de Mrs René STREIFF- Jean PEREZ 

Cédric LERIBLE, et Mme Josette SANCHEZ-PANSART 
- 20 mars <Alphonse KARR l'humour et les femrnes> par Mr Charles-Armand KLEIN 
- 10 avril . < Y-a-t-il eu une vie avant les Romains> par Mr Didier MARTINA-FIESCHI 
- 15 mai < Amphitria, ouvrage du 3ième millénaire> par Mr Jean ARNAUD 
Les conférences des 27 février etl 5 mai ont été données à la Bourse du Travail , la salle Apollinaire étant 
indisponible. 
- En collaboration avec A.C.T.E. , une conférence a eu lieu à la Maison du tourisme le lundi 22 mai 2006 
<La construction du V:iaduc de Millau> par Mr Jean-Pierre GUIOL ( malade) remplacé par Mr Ange FOGLINO 

Au cours de cette session, deux sorties en autocar étaient au programme : 
-sortie d'automne le samedi 22 octobre 2005 en Pays Brignolais 

• -sortie de printemps le samedi 8 avril 2006 dans I' arrière Pays Niçois avec le train des Pignes .. 

N' oublions pas notre bulletin de liaison « LE FILET DU PECHEUR » qui assure depuis de nombreuses années le 
lien entre tous les sociétaires , toutes générations confondues et vous informe de toutes nos activités, de nos joies, de 
nos peines, fait appel à votre mémoire, sans oublier la page des jeunes, les recherches, les mots croisés et les recettes 
de cuisine toujours appréciées. 

En ce qui concerne la bibliothèque , un important travail a été réalisé par la commission dirigée par notre Président 
honoraire. A partir de I' inventaire manuscrit, il y a eu établissement d' un fichier informatique, et à partir de ce 
fichier, on a coté et imprimé les fiches concernant: La Seyne, Toulon, Le Var, La Provence, ... selon une répartition 
géographique. Ceci afin de faciliter I' accès aux ouvrages. 

Comme les précédentes, la session écoulée a apporté ses joies et ses peines. 
Nosjoies: 



-naissances de : Manon SAMIER, arrière petite-fille de Jacques BESSON 
Nicolas TERBOCZ ,fils d'Isabelle BEGNI 

Nos peines: 
-décès de: Mme Jeannine BARJON-Mr François MATTONE-Mrne Clotilde LE GOFF-Mme Etiennette FIOL 

Mme Marie-Claire ANGLESIO-Mr Denis POLI-Mr Claude DAME-Mr Giro-Edouard NIGLIO 
Mme Lucie GHIBAUDO-BROUCHIER-Mrne Georgette TARDIEU- Mme Marie-Jeanne VIDAL 
Mr Pierre SUPER CHI-Mme Suzanne ARA T A-Mr Auguste CA Y- Mme Marguerite DA VIN 
Mr Roland HUILLET 

Félicitations :A Mr Gilbert DALMASSO, fils de Jean DALMASSO doyen du C.A. , pour la réussite de son 
Doctorat sur I' histoire de la science 

A Mr Benoit QUIVIGER, qui a réussi son mémoire ièmc cycle , sur le sujet « Traces visibles et 
invisibles de I' œuvre de POUILLON aux Sablettes» 

A Mr Jean BRACCO, pour la sortie du recueil de poésies« Comme l' eau du ruisseau» 
A Mr Marcel FERRI qui a reçu la médaille d' honneur de la ville de La Seyne. 

Je crois avoir récapitulé cette session 2005/2006 , riche en manifestations et en rencontres pour 
le plus grand plaisir des sociétaires participants. Nous espérons faire de notre mieux pour vous satisfaire en toute 
simplicité et convivialité ... Merci de votre attention. 

Le sècrétaire demandait alors l'approbation des sociétaires présents par un vote à main levée :Rapport approuvé 
à l'unanimité, il passait alors la parole à la Trésorière Thérèse SICARD pour la lecture du rapport financier. 

III-RAPPORT FINANCIER 
La Trésorière fait lecture de son bilan et donne ses conclusions : A l'analyse . ce compte de l'exercice 2005 12006 
présente un déficit compensé par les réserves de trésorerie,.le poste le plus important de dépenses est celui des frais 
d'imprimerie du bulletin trimestriel. La subvention municipale ne couvre qu'une partie du coût d'impression du 
journal. 

Le secrétaire rappelle que : « Comme prévu par la loi 1901, les comptes de la société sont vérifiés par le contrôleur 
aux comptes Jean PAPE ».Il a contrôlé les comptes, constaté que les livres étaient bien tenus et que la comptabilité 
était saine. Il demande à l'assistance de donner Quitus à la trésorière pour sa gestion. Quitus est donné à l' unani
mité. Comme le prévoit la loi, le contrôleur aux comptes est renouvelé tous les œ1s dœ1s ses fonctions jusqu 'à la 
prochaine Assemblée Générale, par un vote unanime à main levée. 

IV-COTISATION 
Pour bénéficier du régime économique de la presse, notre publication <Le filet du pêcheur>doit à présent remplir 
toutes les conditions des articles Dl8 du code des postes et communications électroniques et 72 de I' annexe III du 
Code général des impôts. 

- Ainsi notre publication doit « faire I' objet d' une vente ... par abonnement ,à un prix marqué ayant un lien réel avec 
son coût » et sans que ce prix soit « compris dans la cotisation » 
Donc, à partir de ce jour 13 novembre 2006, nous vous demandons votre approbation pour la solution suivante : 

« Séparation de I' abonnement et de I' adhésion/cotisation. » 
La cotisation s' élevant à 8 euro , I' abonnement au bulletin de liaison étant de 12 euro , le montant total est de 20 euro. 
Un vote à main levée est demandé aux sociétaires qui approuvent à l' unanimité. 

V-ELECTIONS 
Le secrétaire rappelle, « Comme prévu à I' article 5 de nos statuts, les 18 membres actuels du C.A. sont renouvelables 
tous les ans par tiers et rééligibles.Le troisième tiers sortant proposé à vos suffrages est le suivant : 
Mmes FERRI Elise - FERRI Lucienne - MARCELLESI Dina. 
Mrs BLANC André -DALMASSO Jean -SASSO Bernard 

- Nous avons enregistré la démission de : Mmes FERRI Elise - FERRI Lucienne et de Mr FERRI Marcel. 
Appel à candidatures a été lancé parmi les sociétaires , à ce jour nous avons reçu les candidatures de : 
Mmes Germaine LE BAS et Marie-Claude ARGIOLAS 
Mrs Jean-Michel JAUFFRET et Raymond LIEUT AUD 
Un vote à main levée est demandé aux sociétaires qui approuvent à l' unanimité : 
La réélection de Mme MARCELLESI Dina et de MrsBLANC André -DALMASSO Jean - SASSO Bernard 
Sont élus :Mmes Germaine LE BAS et Marie- Claude ARGIOLAS 

Et Mrs Jean-Miche/ JA UFFRET et Raymond LIEUTA UD 
Le C.A. se réunira le lundi 27 novembre 2006 pour définir les postes de chacun -

VI-PROGRAMME DE LA SESSION 2006 /2007 
La Présidente présente le programme de la session qui commence. 
6 Conférences publiques sont prévues à la salle Apollinaire pour cette session : 

•Lundi 9 Octobre < Il y a 90 ans ... GALLIENI, un varois de coeur> par Mr Charles-Armand KLEIN 



-Lundi 6 Novembre < Projections de films :Actualités 1954, Le ballet des santons, Moun Béu PaÏs .> 
par Mr André SIMIEN 

- Reprise des conférences : 
-Lundi 19 Février < Le Front populaire à La Seyne> par Mr Jacques GIRAULT 
-Lundi 12 Mars <Le Viaduc de MILLAU> par Mr Jean-Pierre GUIOL 
-Lundi 16 Avril <Soirée poétique> animée par Mr Jean BRACCO 
-Lundi 14 Mai <Epoque romaine dans le Var> par Mr Didier MARTINA-FIESCHI 

Certains titres restent à préciser. 
-En collaboration avec AC .T.E. : Le mercredi 6 décembre 2006 à 18 h00 à la Maison du tourisme: 

<Histoire des Corderies de Toulon> par Mr Antoine MARMOTT ANS 

-Sortie d'automne le samedi 7 Octobre 2006 :visite de Port Grimaud le matin, repas à La Garde Freinet. 
• Après midi visite de Cogolin 

-Sortie de printemps le samedi 31 mars 2007 : le pont du Gard , Beaucaire . 

VII-INTERVENTIONS QUESTIONS DES ADHERENTS 

-Intervention de Mr Jean BRACCO Vice-Président, qui confirme que le concours <Premiers pas poétiques à l' 
école>ne sera pas reconduit cette année. Il est seul pour prendre en charge cette lourde organisation concernant 

- les relations avec les établissements scolaires .Il a constaté qu'un seul passage pour une imprégnation poétique ne 
donnait pas les résultats escomptés . .Il a donc pris contact avec 3 maîtres motivés avec lesquels il travaillera plus 
longuement(6 séances pour chaque classe).2 classes de C.M et 1 classe de C.E .2, aux écoles J. Verne(Mme Romano) 
J.B. Coste(Mr Cortijo)et Ma/sert II (Mr Roussel). Une ième classe de Léo Lagrange I ( Mr Heinz) pourrait être inté
grée à ce programme au cours du ième trimestre scolaire.En accord avec les enseignants intéressés, J. Bracco guidera 
les enfants pour essayer de leur donner une technique de création poétique en plus de la sensibilisation. Il ne peut, 
par avance , envisager les résultats de ce travail de longue haleine et la manière dont il conviendra de le récompen
ser ... Il tient à souligner, qu'en tout état de cause, la Société aura été représentée dans les écoles Seynoises. 

-Intervention de Mr André BLANC Vice- Président ,directeur du bulletin trimestriel< le Filet du Pêcheur> : 
Après de nombreuses années et avoir réalisé les numéros 57 à 100, Mr André BLANC souhaite qu'une nouvelle 
équipe prenne le relais . 
La Présidente et les membres du C.A .expriment leur grande reconnaissance envers André BLANC qui a assumé 
depuis 1995 à ce jour la direction de la publication <Le filet du Pêcheur> ;depuis la création du bulletin en 1981 
c' est André BLANC qui en a dirigé la rédaction et la réalisation pendant la période la plus longue. 

-Intervention de Mme A UDIFFREN responsable de l'organisation des sorties avec Mr M FERRI 
La sortie du 7 octobre 2006 : journée réussie , malgré le manque de guide .Bonne ambiance, restaurant, musées 
( atelier de pipes, et musée Raimu) 
Un grand merci à Marcel et Elise FERRI pour leur dévouement, leur disponibilité , leur efficacité, et toute l'aide 
qu'ils m__, ont apportée.Ils quittent le C.A., mais restent à notre Association. 
Avec Mr Michel Jau.ffret, nous vous préparerons de nouvelles sorties, en souhaitant vous satisfaire. Soyez nombreux 
à nous encourager. 

VIII- LE MOT DE LA FiN 

La Présidente reprend la parole pour conclure cette Assemblée Générale 

~< Tous les membres se joignent à moi- même pour exprimer notre reconnaissance envers Monsieur le Maire de La 
Seyne, ainsi qu' à son Conseil Municipal pour: l' attribution de la subvention annuelle 

la mise à disposition du Théâtre Apollinaire pour nos conférences 
le prêt de la salle de la Bourse du Travail pour deux causeries et notre Assmblée Générale 
la mise à disposition du local sis « Centre de loisirs de La Dominante » 

Nous témoignons donc toute notre gratitude à : 
-Mr le 1er Adjoint délégué au Protocole 
-Mr l' Adjoint délégué aux affaires culturelles 
-Mme I' Adjointe déléguée aux relations avec les associations 

- -Mme l' Adjointe déléguée aux personnes âgées 
-Mme I' Adjointe déléguée au Patrimoine 
-Mme la coordinatrice du Centre de Loisirs de La Dominante 
-La Direction Culture et Patrimoine et les services municipaux 
Mr le Président de l'office municipal de la culture et des arts (O.M.C.A.) 

Au cours de cette session, nous avons continué à resserrer les liens nous unissant à I' Académie du Var, 
et aux sociétés amies : les Amis de la vieille Valette, les Amis de Jean Aicard , les Amis du Vieux Toulon .... 
Je ne peux pas citer toutes les Associations, nous n' oublions pas les deux plus anciennes de La Seyne : la Philhar
rnoniaue La Sevnoise et les Cigaloun Segnen. 



Nous remercions Mr le Président del' Association Art ,Culture ,Tourisme, Evènement ( ACTE.) car la Maison du 
tourisme nous accueille une ou deux fois par an pour nos conférences. 
Nos remerciements aussi à nos érudits conférenciers. Sans eux , sans leurs connaissances , leur savoir, il n' y aurait 
pas de causerie possible. N' oublions pas les régisseurs du service technique de la Mairie. 
N' oublions pas de remercier la Presse pour les communiqués et comptes-rendus de nos différentes activités , l' im
primerie Gault , la société Littoral Cars , les chauffeurs ainsi que les personnes qui nous ont accueillis et guidés lors 
de nos promenades. 
Je remercie particulièrement tous les membres actifs et bénévoles, non seulement du Conseil d' Administration, 
mais aussi tous ceux qui participent aux différentes commissions et activités de notre Société. Tous ont œuvré 
pour la bonne marche au cours de cette année écoulée. 
Lucienne, Elise et Marcel FERRI n' ont pas sollicité le renouvellement de leur mandat au sein du Conseil d' Ad
ministration. Remercions-les pour leur longue et fructueuse participation au travail du Conseil. 

La Présidente donne la parole à Mr André Blanc pour un exposé sur ses recherches, écoutons -le : 
< Les Sarrasins en Provence > 

La Présidente conclut cette A.G: Dans le cadre de nos activités: conférences, sorties culturelles, bulletin de liaison 
et ses multiples chroniques ,nous vous faisons découvrir et admirer les richesses de notre patrimoine , l'histoire de 
notre ville ,de notre département, nous nous intéressons aux hommes : écrivains, poètes ,musiciens, de notre région, 
de notre pays , en remontant jusqu ' à « l'âge du fer en Provence ». Les ouvrages du lllième millénaire ne sont pas 
négligés pour autant, la station d'épuration du Cap Sicié Amphitria, le viaduc de Millau.J'espère que nos o~jectifs 
sont atteints. 
Bonne session 200612007 pour les Amis de La Seyne Ancienne et Moderne Merci à tous, bonsoir. 
Tous les participants sont invités à partager le verre de l'amitié 

La séance del' Assemblée Générale est levée à 18 heures30 

La Présidente 
J. PADOVANI 

Le Secrétaire 
J. PONSTON 




